

Protokoll der Abteilungsleitungssitzung der Tennisabteilung des SV Postbauer-Heng

am 05.01.2017 um 18.00 Uhr
in der Sportgaststätte Am Aicha

Anwesend: Irene Urbach, Friedrich Frank, Hilmar Dunkel, Gerhard Schawe, Wolfgang Hauptfleisch, Richard Veit,

Entschuldigt: Monika Gärtner, Barbara Paukert, Jürgen Rupprecht

1. Neuwahl der Abteilungsleitung in der Jahreshauptversammlung

Irene Urbach ist bereit, in der Jahreshauptversammlung zur Wahl der Vorsitzenden zu kandidieren.

Die Kandidatur trifft auf breite Zustimmung der Kollegen.

Es ergibt sich somit ein umfassender Wahlvorschlag für die Jahreshauptversammlung:

Irene Urbach	1. Vorsitzende
Monika Gärtner	2. Vorsitzende
Wolfgang Hauptfleisch	Kassenwart
Hilmar Dunkel	Sportwart
Gerhard Schawe	1. Jugendwart
Barbara Paukert	2. Jugendwart
Richard Veit	Schriftführer

2. Finanzen

Wolfgang wird an der Jahreshauptversammlung (JHV) ausführlich berichten. Zur besseren Übersicht für die Mitglieder sendet er seine Tabelle an Gerhard, der diese dreifach für die JHV kopiert.

9.970 € an Ausgaben stehen 11.289 € Einnahmen gegenüber, was einem Plus von 1.319 € entspricht.

Das Guthaben der Abteilung beträgt zum 31.12. 7.584 €!

3. Platzinstandsetzung, weitere Arbeiten rund um die Tennisplätze

Das finanzielle Plus ist der wieder eingeführten Eigenleistung bei der Instandsetzung der Plätze geschuldet.

Bemerkenswert ist, dass offenbar beinahe alle Bälle gut wiederverkauft werden konnten. Das neue System hat sich offenbar – dank der Ehrlichkeit der Mitglieder – hervorragend bewährt. Auch der Stand der Getränkekasse spiegelt diese Ehrlichkeit wider. Diese Ehrlichkeit sollte an der JHV lobend erwähnt werden!

Die Erfahrungen mit der Reinigungskraft, Frau Schröttling und dem Platzwart, Herrn Schwarz sind durchwegs gut; das System soll unverändert beibehalten werden. Irene regt an, die Arbeitsintensität, die die Pflege des Rosenbeets verursacht, an der JHV zu thematisieren.

4. Mitgliederstand

Es ergaben sich in der Saison 2016 sechs Zugänge für die Tennisabteilung.

Diesen Zugängen stehen folgende Austritte gegenüber:

Bis Ende 10/2016: Acht – dies ergibt einen Mitgliederstand von 117

Bis Ende 11/2016: Sechzehn – dies ergibt einen Mitgliederstand von 109

Unklar bleibt in der Diskussion, welche Kündigungsfrist nun genau in der Satzung steht. Felix überprüft dies und schickt die Satzung auch an Irene.

5. Mitgliedergewinnung

Das Thema „Mitgliedergewinnung“ wird kurz angerissen. Felix liest einige Vorschläge des BTV zu diesem Thema vor. Eine kurze Diskussion ergibt, dass die meisten der Vorschläge von der Tennisabteilung bereits mehr oder weniger erfolglos versucht wurden.

Klar ist, dass die Themen „Mitgliederschwund“ und „Mitgliedergewinnung“ die zentralen Themen in der Abteilungsleitung für die kommenden Jahre bleiben werden. Sie können allerdings in dieser aktuellen Sitzung zur Vorbereitung der JHV nicht erschöpfend diskutiert werden.

Folgende Vorschläge bleiben zur späteren Diskussion noch stehen:

- Handzettel zur Gemeinde, die jedem Neubürger bei der Anmeldung überreicht werden,
- Handzettel postwurfartig verteilen!

6. Termine 2017

Die Termine werden von der neuen Abteilungsleitung nach der JHV festgelegt.

Der Termin des LK-Turniers auf der Anlage des SVP steht bereits fest: 16.09.2017

7. Weitere Planungen zur JHV

Den Wahlleiter werden wir wohl spontan unter den Anwesenden auswählen! Übliche „Verdächtige“ (also „treue Anwesende“) sind z.B. Dieter Flachsbarth, Michel Budek, Dieter Paukert!

Irene stellt die Frage, ab welchem Alter Jugendliche ihr Wahlrecht ausüben dürfen.

Felix schaut dies in der Satzung nach.

Unklar bleibt in der Diskussion, ob wir uns an die Vorgabe der Satzung halten müssen/wollen, sofern wir Jugendliche möglichst frühzeitig an Verantwortung im Verein heranführen wollen.

Postbauer-Heng, 06.01.2017

Richard Veit